

**EL PAÍS****CONSULTA**

# Justicia mejoró su imagen frente a la ciudadanía en los últimos diez años

jue oct 16 2014 18:26

La Suprema Corte de Justicia presentó hoy una encuesta sobre la imagen del Poder Judicial, elaborada por la empresa CIFRA durante agosto del presente año.

FOTO



Suprema Corte de Justicia. Foto: Archivo El País

El 53% de los uruguayos dijo que tenía confianza o mucha confianza en el sistema judicial (10 pp más que la que registraba dos años atrás, con otra metodología, el Barómetro de las Américas), y 42% confía poco o nada. Los ciudadanos más educados y de izquierda son los que más creen en la Justicia, que en los últimos diez años ha mejorado si imagen frente a la ciudadanía.

Ese 53% de uruguayos que confía en el sistema judicial es exactamente la misma proporción que el promedio de confianza de los 28 países que mide el Eurobarómetro. En algunos países europeos la confianza en la justicia es mucho menor que en Uruguay. En España y en Italia apenas un tercio de los ciudadanos confía en su sistema judicial. En el otro extremo, en Finlandia casi todos (85%) confían en

la justicia. Uruguay “se parece” en este aspecto a Francia, donde el 59% confía en el sistema judicial de su país y el 40% confía poco o nada.

En Uruguay la confianza en el sistema judicial es mayor entre las personas que participaron en algún juicio, aumenta junto con el nivel educativo y es mayor entre las personas que se identifican con la izquierda ideológica (64% confía) que entre los demás (la mitad confía). Aunque los que confían son más que los que evalúan bien el desempeño del Poder Judicial, los juicios se ordenan de la misma forma.

Aunque la gran mayoría de la población siente que maneja poca o ninguna información sobre el Poder Judicial, más de nueve de cada diez opinan sobre su desempeño. Los juicios están muy divididos: un tercio sostiene que se desempeña bien o muy bien, otro tercio que se desempeña mal o muy mal, y el tercio restante es neutral o no opina. Los juicios están más polarizados (más juicios positivos y también más juicios negativos) entre las personas que participaron en un juicio, y la evaluación es más positiva a medida que aumenta la educación formal y a mayor cercanía con la izquierda ideológica.

Entre quienes se sienten de izquierda, la mayoría (41%) tiene un juicio positivo. Entre quienes se identifican con la derecha apenas el 24% evalúa bien el desempeño de la justicia y el 37% lo evalúa mal. El centro ideológico está perfectamente empatado en sus juicios: 34% de juicios positivos y 34% de juicios negativos. La evaluación del desempeño del Poder Judicial hoy no es buena, pero su evolución en el tiempo es claramente positiva.

Si se comparan los resultados de la encuesta actual con una encuesta de características similares realizada por CIFRA más de 15 años atrás, en 1997, se observa que el juicio sobre el desempeño del Poder Judicial ha mejorado mucho desde entonces. En 1997 apenas el 16% de los adultos evaluaba positivamente el desempeño de la institución y el 46% tenía un juicio negativo. Hoy los juicios positivos se han duplicado, y los negativos se redujeron en 12 puntos porcentuales.

Si se pregunta a los uruguayos de hoy si perciben que la justicia funciona mejor que diez años atrás, las opiniones están divididas (como las evaluaciones del funcionamiento actual), pero con ventaja para los que ven mejoría. Algo más de un tercio (35%) piensa que hoy funciona mejor, y un 30% cree que funciona peor.

La percepción de cambios en los últimos diez años es similar entre las personas que participaron en juicios y las que no lo hicieron, y también es bastante similar en los grupos con distintos niveles de educación formal, aunque entre los universitarios son menos los que opinan que empeoró (23%) y más los que creen que sigue igual (31%).

La diferencia más grande se observa nuevamente por grupos ideológicos: el 51% de las personas de izquierda cree que la justicia funciona mejor que diez años atrás, y sólo el 22% que funciona peor. Entre las personas de derecha, el 43% opina que funciona peor y el 28% que funciona mejor. El centro está dividido, 31% cree que mejoró y 27% que empeoró.